
Gemeindeversammlung 
25.03.2025 

 
Anwesende Gemeindeglieder: 45 
 
Gast: Bernhard Schröder 
 
Tagesordnung 
 
1. Infos über die Arbeit des Presbyteriums (Rechenschaftsbericht) – Dirk Quast-Wessels 

 
Das sind die Punkte, mit denen wir ins im letzten Jahr immer wieder und sehr ausführlich befasst 
haben 

 Keller 
 Großer Wasserschaden auf 300 qm Fläche. 
 Sanierung ist in vollem Gange 
 Es geht mit Hochdruck weiter 

 Erprobungsraum 
 Wir nehmen Fahrt auf 
 Der Ausschuss Erprobungsraum wurde ins Leben gerufen 

 Zusammenarbeit in der Region 
 Kooperation innerhalb der Region wird vorangetrieben 
 Es findet mehr und mehr Zusammenarbeit der Gemeinden statt 

 Gemeindeentwicklung 
 In jeder Sitzung sind bis zu 90 Minuten für das Thema Gemeindeentwicklung reserviert 

 Öffentlichkeitsarbeit 
 In Hochstraß gibt es schon seit einigen Jahren keinen gedruckten Gemeindebrief mehr 
 auch kein Schaukasten 
 nur Newsletter 
 Es wird ab dem Sommer 2025 einen gemeinsamen Gemeindebrief der Gemeinden Moers, Asberg, 

Scherpenberg und Hochstraß (MASH) geben 
Verteilung erfolgt vorerst nicht von Haus zu Haus, sondern erstmal durch Auslage in der Gemeinde 
und ggf. an anderen Orten 

 Gemeindeapp (ChurchDesk) wird das Werkzeug für interne Kommunikation, Zusammenarbeit, 
Information und Planung. Die App wird auch die Gemeinde-Homepage befüllen 

 Zukunftsfond 
 Seit 23 Jahren ein Förderverein, der sich um Jugend- und Seniorenarbeit bemüht hat 
 Im Bereich der Jugendarbeit wird ein/e Mitarbeiter/in gesucht, bisher aber nicht gefunden 
 auch eine neue Gemeindeschwester/Gemeindebruder wird gesucht 
 neues, zusätzliches Konto für den Zukunftsfond, weil wir für die Herausforderungen der Zukunft 

(Ruhestand Tobias) erhebliche finanzielle Ressourcen benötigt werden 
 Der KSV hat Zugriff auf die Gemeindefinanzen, aber nicht auf die Mittel des Fördervereins 
 Aktuelles finanzielles Polster = 95.000 Euro 
 Ziel bis zum Ausscheiden von Tobias = ca. 200 bis 250.000 Euro um z.B. einen christlichen 

Streetworker einstellen und finanzieren zu können 
 

2. Information über den Stand Erprobungsraum – Axel Krüger und Ausschuss 

 Es gab erstmals sehr positive Rückmeldungen aus der Regionalversammlung. Dort geht man davon 
aus, dass wir den Weg weiter gehen und – mein Eindruck – freut sich darauf 
Beispielstatement aus der letzten Regionalversammlung: 
„Ich sehe mit Freude, mit welcher Ernsthaftigkeit und Hartnäckigkeit Ihr den Weg weiterverfolgt und bin 
froh, dass Ihr den Mut habt das zu tun und ich es in meiner Gemeinde nicht tun muss.“ 

 Ein weiteres Zoom-Treffen mit dem Projektteam Erprobungsraum der EKiR hat stattgefunden. Dabei hat 
sich herausgestellt, dass bisher unbekannte Herausforderungen erfüllt werden müssen. Daran arbeiten 
wir aktuell. An unserem Ziel, Gemeinde ohne leitende Pfarrperson zu werden, halten wir fest. 

 Wiederkehrende Anfragen von außen bestimmen daneben aktuell unsere Arbeit. 



 Beides, also die Erfüllung der Anforderungen und die Bearbeitung der Anfragen bindet Kapazitäten. 

 Interne Anfragen, z.B. zur geplanten Arbeit in Teams, zur Entlastung einzelner Mitarbeitenden und zum 
Schutz vor Überforderung können derzeit kaum beantwortet werden. Trotz der Wichtigkeit, die auch 
diesen Themen zukommt. 

 Es ist ein weiteres Präsenztreffen mit dem Projektteam, weiteren Verantwortlichen der EKiR, dem 
Superintendenten und ggf. weiteren KSV-Mitgliedern ist geplant 

 Die Antragstellung, die eigentlich für den 01.06.geplant war, wird sich voraussichtlich verzögern 
 

3. Neue Stelle von Sabrina – Sabrina Bachmann 

 Sabrina ist aus der Seniorenarbeit ausgeschieden, mit einem weinenden und einem lachenden Auge 

 besetzt jetzt eine halbe Diakonenstelle im Bereich der Jugendarbeit 
 Konfiarbeit 
 Aufbau neuer Jugendgottesdienst 
 Erneuerung Supkultur 
 Junge Erwachsenen Arbeit 

 
4. Workshops und Seminare? – Margit Heft 

 Übersicht über den Gemeindeentwichlungsprozess vom Beginn bis aktuelle und Ausblick in das Jahr 
2025 

 viele Projektteams haben sich gegründet 

 Gemeindeforum ist ins Leben gerufen worden 

 Erprobungsraum als Teil der Gemeindeentwicklung 

 Teilnahme am Gemeindeforum Wiedenest – Wie Kirche einfach und stark sein kann 
 drei Pakete sind daraus entstanden: 

o Hauskreise 
o Nachfolge 
o Gebet 

 jeden Sonntag vor dem Gottesdienst Gebet im Clubraum 
 Gebetszeit an Karfreitag 

 Abfrage Workshop und Seminare 
 gut miteinander umgehen 
 gute Gottesdienste 
 gute Musik in der Gemeinde sichern 
 Gemeinsam tiefer in das Wort Gottes eintauchen 

 
5. Stand der Arbeiten und der zukünftigen Nutzung des Kellers – Andreas Arning 

 Instandsetzung läuft 

 Oktober 2024 – Wasserstand sinkt langsam ohne abpumpen 

 November 2024 – Finalisierung des Angebotes mit der Firma Isotec und Auf- und Ausräumarbeiten im 
Keller 

 Dezember 2024 – Genehmigung des Bauvorhabens durch das Landeskirchenamt und Auftragsvergabe 

 Januar 2025 – Beginn der Sanierungsarbeiten  

 Februar 2025 – Entfernung und Ersatz der bodennahen Verkabelung 

 März 2025 – Vorbereitung und Aufbau der Wand- und Bodenisolierung 

 Ende März 2025 – voraussichtliche Fertigstellung 

 Erforderliche Trocknungsdauer – 3 bis 4 Wochen 

 Was läuft aktuell? 
 Neue Türen sind angefragt 
 erste Angebote für Bodenbeläge liegen wor 
 Wandfarbe ist technisch geklärt 
 Der Bandraum wird renoviert, weil hier früher gearbeitet werden kann. Notwendigkeit ist als Folge 

der Schimmelschäden gegeben 
 Planung der Neugestaltung der Räume durch verschiedene Planungsteams (die wesentlichen 

Nutzer) 



 Sanierungskosten – rund 250.000 Euro, bei Einsparung durch Eigenleistung im Umfang von ca. 
30.000 Euro 
 

 
6. Gemeinde App (als Info) – Michael Meitzner und GemeindeApp Team 

 angeschafft wird Churchdesk 
 webbasiert 
 Plattform für Gemeindeverwaltung und Kommunikation 
 Einfache und einheitliche Organisation 
 Zentraler Gemeindekalender 
 Automatische Newsletter-Generierung & Website-Updates 
 Datenschutzkonform 
 Gutes Schulungsangebot und Support 

 Status 
 Februar – Beschluss zur Nutzung von Churchdesk 
 07.03.2025 – Kickoffmeeting 
 Aktuell – Einrichtung der App (Räume, Ressourcen, Terminkategorien) 
 Vorbereitung der erweiterten Testphase 

 Status: 
 Einbeziehung einzelner Gruppen und Personen 
 Schulungen für Teams und Nutzer 

 
7. Was die Gemeinde bewegt/Verschiedenes 

 Für die nächste Gemeindeversammlung: 
Information über die Entwicklung der Gemeindegliederzahlen 

 Nächste Gemeindeversammlung am Sonntag, 29.06.2025, nach dem Gottesdienst 

 Sonntag, 21.09.2025 – Irischer Abend, Einlass ab 16:00, Beginn des Konzerts 17:00 Uhr, anschließend 
essen und trinken 

 Kirchenkaffee wird in den ersten drei Wochen der Sommerferien nicht durch das Team organisiert. Wer 
das dann organisieren möchte/kann, kann sich bei Iris oder Andreas Schleyken melden 

 Sommerfest am 14.06.2026, Beginn vermutlich gegen Mittag – open End 
 

 


